
NOVO ACORDO ORTOGRÁFICO 

 

Desde 2009 entrou em vigor uma nova reforma ortográfica na língua portuguesa escrita no 

Brasil. Essas mudanças recaem para alguns casos, vejamos quais. 

 

ACENTUAÇÃO 

DITONGOS ABERTOS EM PAROXÍTONAS 

A primeira mudança significativa das regras de acentuação diz respeito a não acentuação dos 

ditongos abertos éi e ói das palavras paroxítonas (palavras em que a sílaba mais forte é a 

penúltima). 
alcatéia  →   alcateia 
andróide  → androide 
apóia  →  apoia 
ideia  →  ideia 

 

PAROXÍTONAS ACENTUADAS DEPOIS DE DITONGO 

Nos casos de palavras paroxítonas como “feiúra”, onde a sílaba tônica era um u ou i 

acentuado após um ditongo (no caso “ei”) não são mais acentuadas. 
baiúca  →  baiuca 
bocaiúva  →  bocaiuva 

 

PALAVRAS TERMINADAS EM “EEM” E “OO(S)”  

Com o Novo Acordo Ortográfico, palavras como “vôo” ou “lêem”,  terminadas 

com eem ou oo(s), deixam de ser acentuadas, ou sejam, não recebem mais o acento 

circunflexo que as acompanhavam. 
abençôo  →  abençoo 
crêem (verbo crer)  →  creem 
dôo (verbo doar)  →  doo 
vêem (verbo ver)  →  veem 
 

ACENTO DIFERENCIAL 

Após a reforma ortográfica, uma parte dos acentos diferenciais deixou de existir.  
 

PALAVRAS QUE NÃO POSSUEM MAIS ACENTO DIFERENCIAL: 
pára (do verbo parar) e para (preposição), 
péla (do verbo pelar) e pela (por + a), 
pólo (substantivo) e polo (contração fora de uso de por + lo), 



 

PALAVRAS QUE MANTÊM O ACENTO DIFERENCIAL: 
pôr (verbo) e por (preposição), 
têm (verbo no plural) e tem (verbo no singular), 
vêm (verbo no plural) e vem (verbo no singular), 
mantêm (verbo no plural) e mantém (verbo no singular), 
convêm (verbo no plural) e convém (verbo no singular), 
 

CASOS COM HÍFEN 

 

NÃO USA MAIS HÍFEN 

VOGAIS DIFERENTES 
agroindustrial 
antiaéreo 
 

CONSOANTE INICIAL DIFERENTE DE R OU S 
anteprojeto 
autopeça 
 

CONSOANTE INICIAL R OU S 
biorritmo 
minissaia 
 

CONSOANTE COM VOGAL 
hiperacidez 
interescolar 
 
 

MANTÉM HÍFEN: 

VOGAIS IGUAIS 
anti-inflacionário 
auto-observação 
 

PALAVRA INICIADA COM H 
anti-higiênico 
anti-herói 
 
CONSOANTES IGUAIS 
inter-racial 
super-resistente 
 
UTILIZAÇÃO OBRIGATÓRIA 
 
EX, RECÉM, ALÉM, SEM, AQUÉM, PÓS, PRÉ, PRÓ, CO 


